Mañongo

Nº 37, Vol. XIX, Junio-Diciembre 2011

PRESENTACION

En esta nueva edición presentamos un trabajo del historiador Hancer González Sierralta: El Estado Carabobo. Una integración político-administrativa única, referido a la transformación territorial que consagraba en la Constitución de 1881 y sus efectos en el hoy estado Carabobo. Le sigue Geiza Colmenares con algunas reflexiones de sumo interés con un título que por sí mismo se explica; Transición de la vivienda rural a la vivienda urbana durante la dictadura de Marcos Pérez Jiménez. En un trabajo novedoso, Juan Carlos Morales Manzur nos remite al proceso migratorio zuliano y el establecimiento de colonias extranjeras durante los siglos XIX y XX.

Por su parte, David Ruiz Chataing intenta redescubrir a **Marco Antonio Saluzzo** tomando consideraciones biográficas, además de alertarnos sobre el concepto de República que defendía aquel escritor cumanés. En un ejercicio de historiografía local, Suzuki Margarita Gómez Castillo, se nos presenta con un "...trabajo que tiene como objetivo principal realizar un ejercicio de reconstrucción histórica de Petare en el tiempo histórico colonial".

Estudio del comportamiento de la variable institucional en Venezuela mediante el índice de Pedersen durante el período democrático, es el título que identifica el trabajo del profesor Miguel López Riera, en el que realiza un análisis de algunas razones que "desinstitucionalizaron" al régimen de los partidos políticos venezolanos entre 1958 y 1998. Yris Solórzano, partiendo de su propia experiencia docente nos trae: Proyecto de Aula y la formación holística de los estudiantes del Subsistema de Educación Primaria como alternativa en la enseñanza de la historia. Así entonces, afirma que "por lo tanto es fundamental la enseñanza de la historia bajo nuevos paradigmas".

Con este número 37, Mañongo satisface una aspiración añeja que amplía sus expectativas; inaugurar una sección de ensayos. Muy adecuadamente lo hacemos con algunas reflexiones de Gerardo Barbera

sobre la **Conciencia Histórica**, teniendo como pilar fundamental el pensamiento occidental al trasluz de uno de sus máximos exponentes, Aristóteles. Por caminos distintos pero igualmente dentro del ensayo y la filosofía, se conduce Frank López con su trabajo: **El Giro lingüístico y la historiografía contemporánea**. Para López, el Giro lingüístico "...es la más radical redefinición de la función significante del lenguaje que había caracterizado a la filosofía occidental desde los tiempos socráticos". Por último, Marcel Barmaksoz, como parte de un trabajo de investigación doctoral nos ofrece: **Polarización de los ingresos y generación de pobreza**. Lo interesante del planteamiento de Barmaksoz es que relaciona estrechamente las variables pobreza y escolaridad como fenómenos que se encuentran ligados estrechamente; pero inversamente proporcionales.

Una noticia negativa a las que ya, pareciera, estamos acostumbrados o en su espera. Por razones presupuestarias la subvención para el número de ejemplares por cada edición nuestra fue reducida en doscientos. Dicho de otro modo; es muy probable que apenas se nos publiquen cien ejemplares por edición. ¡Pronósticos y comentarios reservados!

Raúl Meléndez M.